

El activo rol de Paula Daza y Raúl Figueroa en el armado programático de Evelyn Matthei

La exsubsecretaria de Salud y el exministro de Educación son parte del núcleo de trabajo a cargo de las áreas más específicas de la propuesta presidencial que afina la actual alcaldesa de Providencia. Ellos, a su vez, han ido sumando otras caras.

Ignacia Canales y Roberto Gálvez

Un exministro y una exsubsecretaria del gobierno de Sebastián Piñera son, por ahora, los nombres fuertes fichados por Evelyn Matthei para el armado de dos áreas siempre sensibles -Educación y Salud- de todo quien aspira a llegar a La Moneda. Raúl Figueroa, ex titular del Mineduc, y Paula Daza, exsubsecretaria de Salud Pública, son los escogidos para una casi segura carrera presidencial 2025 de la aún alcaldesa de Providencia.

Sus nombres no son casualidad. Y es que hace algunos meses muchos políticos, entre ellos el expresidente Sebastián Piñera, habían manifestado cierta preocupación a la edil al ver que no tenía equipos programáticos trabajando, e incluso, dicen en su entorno, le habría ofrecido poner a disposición a sus colaboradores. Buscaban sumar-

le peso y experiencia reciente a esa aspiración a ser gobierno.

Y así, con Juan Luis Ossa liderando el trabajo programático que afina Matthei, hay una segunda línea de actores que han ido haciéndose cargo de terrenos más específicos. Salud y Educación, por ejemplo, están junto a Vivienda en una comisión a la que le han llamado Bienestar -también Calidad de Vida en su momento-, que se reúne todas las semanas y que básicamente aborda las políticas sociales, las que son discutidas de manera amplia justamente por Figueroa y Daza, pero también otras personas entre las que se cuenta el arquitecto Ricardo Abuauad, decano del Campus Creativo de la U. Andrés Bello. Todas esas conversaciones, dicen conocedores de las mismas, se han ancladas en los principios esenciales del sector.

Y son esos mismos actores, que en sus reuniones ampliadas abordan las políticas

sociales desde una óptica más integrada y global, los que luego continúan con otro rol, el de hacerse cargo también de las áreas más específicas y en las cuales han trabajado a lo largo de sus vidas.

Cada uno de esos equipos trabaja en forma independiente. Calidad de Vida o Bienestar, en temas de Vivienda y Urbanismo, lo lidera Abuauad; en Salud, la exsubsecretaria Daza, y en Educación, el exministro Figueroa.

En tal sentido, conocedores de las instancias dicen que, por ejemplo, el área de Salud comenzó su trabajo hace aproximadamente cuatro meses, con Daza combinando esta labor con su trabajo en la U. del Desarrollo y el directorio de RedSalud. En su entorno dicen que aún está en proceso de diagnóstico y que están buscando nombres para armar un equipo más específico y ampliado de trabajo, aunque las mismas fuer-

tes reseñan que el exministro de Salud, Enrique París, ha sido una suerte de consejero en este andar. Que en él se apoya y busca algunas sugerencias e ideas.

Mientras, la subcomisión de Educación está en este momento aún consensuando el diagnóstico del sistema chileno, con citas por Zoom que ahora buscarán hacerlas más periódicas, en las que están afinando esta evaluación que luego dará paso a las propuestas más concretas. Y ahí se han sumado personas con conocimiento específico del área, como Magdalena Vergara, exdirectora ejecutiva de Acción Educar y excandidata a diputada. También se cuenta a Magdalena Plant, exdirectora de colegios y colaboradora de Horizontal, uno de los centros de estudios del sector que están ayudando en este armado. El equipo educativo, en todo caso, se sigue armando según reseñan entendidos y busca actores que estén en el día a día del sistema y en la trinchera del quehacer.

Cabe recordar, tal como dio cuenta **La Tercera** a fines de junio, que el plan programático acordado por Matthei y los partidos de la coalición -y que Ossa se encuentra ejecutando desde fines de marzo- fue convocar a los principales centros de estudios del sector -Fundación Jaime Guzmán, Horizontal, IdeaPaís e Instituto Libertad- para elaborar una batería de propuestas a partir de cuatro ejes: seguridad pública, reactivación económica, calidad de vida y transparencia.

"La decisión es que los centros de estudios tengan un rol preponderante en la generación de propuestas que unan al sector. Solo vale aplaudir que estén los cuatro trabajando juntos y pensando en aportes en el corto, mediano y largo plazo. Esperamos que se vayan sumando más", afirmaba en ese entonces Ossa.

Magdalena Vergara (IdeaPaís), por ejemplo, es junto a Carolina Neumann (FJG), Alfonso España (Horizontal) y Constanza Castillo (IL), una de las coordinadoras de una estructura de investigadores jóvenes que apunta a sumar caras nuevas y liderazgos frescos, uno de los sellos que Matthei busca darle a su campaña. ●



► Paula Daza, exsubsecretaria de Salud Pública, y Raúl Figueroa, exministro de Educación, en el gobierno del expresidente Piñera.